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В настоящее время в Российской Федерации остро стоит проблема привлечения частных инвестиций в экономику 
страны, которые необходимы в том числе для развития научно-технической и инновационной сферы. С этой целью в за-
конодательстве Российской Федерации для частных инвесторов предусмотрен ряд мер поддерживающего характера, 
среди которых важное место занимают меры налогового стимулирования, включая гарантию о неизменности действий 
налоговых условий для бизнеса, так называемую «стабилизационную оговорку». 

В статье проводится анализ и систематизация предусматривающих «стабилизационную оговорку» в части неиз-
менности действия налоговых условий для инвесторов положений, содержащихся как в действующем инвестицион-
ном и налоговом законодательстве Российской Федерации, так и в проектируемом — в проекте федерального зако-
на «О защите и поощрении капиталовложений и развитии инвестиционной деятельности в Российской Федерации».

На основании проведенного исследования формулируется вывод об отсутствии единообразных правовых подхо-
дов к установлению «стабилизационной оговорки» в части неизменности действия налоговых условий для инвесторов 
и обосновывается необходимость установления правил о стабильности действия законодательства о налогах и сборах в 
Налоговом кодексе Российской Федерации.
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At present, the Russian Federation is facing an acute problem of attracting private investment in the country’s economy, 
which is necessary, among other things, for the development of scientific, technical and innovative spheres. To this end, the Rus-
sian legislation provides for a number of supportive measures for private investors, among which tax incentives are important, 
including a guarantee that the tax conditions for business are low, the so-called «stabilization clause».

The article analyzes and systematizes the provisions that provide for a «stabilization clause» regarding the immutabili-
ty of tax conditions for investors, both in the current investment and tax legislation of the Russian Federation and in the draft 
Federal law «Оn protection and promotion of capital investments and development of investment activities in the Russian 
Federation».

Based on the conducted research, the author concludes that there are no uniform legal approaches to establishing a «sta-
bilization clause» regarding the invariability of tax conditions for investors, and justifies the need to establish rules on the stabi- 
lity of the legislation on taxes and fees in the Tax code of the Russian Federation.
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